



Paciente y profesionales de la salud realizan charla sobre detección y prevención de cáncer de mamas

Puerto Aysén.- Para abordar temas fundamentales tales como el diagnóstico, tratamiento y prevención del cáncer de mamas, además de ofrecer información pormenorizada a la comunidad e interpretación de imágenes diagnósticas de las mamografías y ecografías mamarias, entre otras, se realizó en el Hospital de Puerto Aysén una charla sobre cáncer de mama.

Marcela Vera, compartió su valioso testimonio de vida y superación del cáncer, demostrando que es posible enfrentar y vencer desafíos de esta naturaleza. “Como testimonio de vida aconsejo a las mujeres a hacerse el examen, porque es fuerte la palabra cáncer y cuando te lo dicen y uno no está sola, tiene a su familia y me chocó mucho, pero al otro día me levanté con actitud y muy confiada en Dios, porque tengo mucha fe y optimismo y que esta palabra no nos asuste tanto”.

La actividad de difusión contó con la participación del nuevo director del Hospital de Puerto Aysén, Hernán Barrientos, quien apreció este tipo de acciones que vinculan a los profesionales de salud con la comunidad, en torno a temas de importancia para la vida de las personas.

“En caso que una persona quiera hacerse el examen lo primero que tiene que hacer es consultar si es FONASA en su consultorio o CESFAM y allí la evalúa la matrona y en caso que detecte algo muy sugerente de cáncer de mama, tenemos una comunicación bastante fluida entre el equipo y la matrona me habla para ver si puedo hacer sobre cupo cuando un paciente tiene una sospecha alta de cáncer de mamay generalmente esos exámenes se resuelven durante la semana, si las condiciones técnicas lo permiten”, precisó la Dra. Melissa Hidalgo, radióloga del Hospital de Puerto Aysén (HPA).

“Lo principal fue sacar mitos, entender la realidad del cáncer de mama y qué significa, como cirujana y frente al policlínico de patología mamaria quiero transmitir la importancia de realizarse el examen que es la mamografía y estar atentos”, agregó la Dra. Hidalgo.

La charla contó con gran participación de mujeres, incluyendo soldadas conscriptas del regimiento Chiloé, quienes escucharon atentamente las recomendaciones de las profesionales.

“Como cirujana quise transmitir la importancia de realizarse la mamografía y estar atentas a los signos que pueden ser una alarma de un cáncer de mama en etapas tardías. También se conversó respecto de la realidad local, de la unidad de patología mamaria de la región de Aysén y del trabajo que se hace en conjunto con radiólogos, patólogos, oncología del hospital regional Coyhaique para poder manejar a las pacientes en la región y poder brindarles lo mejor que se pueda en relación a lo que las guías internacionales están manejando hoy”, precisó por su parte la Dra. Josefina Vidaurre.

Por su parte Soledad Ojeda, presidenta del Consejo Consultivo del HPA, estimó que “el cáncer no espera, no ve estrato social ni económico, ni nada por el estilo, ni tampoco el mes rosa, es durante todo el año y uno queda con ganas de seguir aprendiendo más, porque el cáncer de mama no es el único”.

Mientras la soldada Antonella Nicoban, del regimiento N° 8 Chiloé, indicó “me pareció una maravillosa presentación. Además de que estamos informándonos de este cáncer de mama que a todas las mujeres y tanto a hombres también se le puede desarrollar este cáncer y es bueno mantenerlo informado con mis camaradas que hagamos muy muy satisfechas de la información excelente desarrollo tanto de la parte de los de los doctores en darnos la las medidas para cuidarnos para prevenir el cáncer y cómo detectarlo a tiempo”.

Cabe señalar que periódicamente se realizan operativos de mamografías con profesionales tecnológicos médicos para resolver la lista de espera, con prioridad de las órdenes médicas.